

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

Madrid un mes.....	6 reales.
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar.....	60
Números Uno.....	2 cuartos.
sueltos, 25.....	4 reales.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Solo en Madrid:  
Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengaño, num. 10.  
De provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas o sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 917 DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 18 DE MARZO DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO, NUM. 10

### EDICION DE LA MAÑANA.

Anteanoche se cometió un asesinato en la calle de San Mateo, por resultas de una pendencia entre un albañil y otro artesano; el primero dió al segundo una puñalada, de que murió a los pocos momentos de entrar en el hospital general. El agresor está preso.

El sábado por la noche murió casi instantáneamente el profesor de música, primer premio del conservatorio de Bruselas, y director de la orquesta del teatro del Príncipe, D. Francisco de Asís Gil.

Hoy lunes da una comida al cuerpo diplomático extranjero el ministro de los Paises Bajos en esta corte.

La Discussion publica un largo comunicado que le remiten varios amigos suyos de Granada a propósito de las prisiones verificadas en esta ciudad por diversos delitos, y de los desórdenes ocurridos en Antequera y otros puntos de las provincias de Málaga y Granada.

El Times publica una correspondencia de Méjico plagada de injuras acusaciones contra el Sr. Pacheco. Le representa comprometido e identificado con el gobierno de Miramón; le achaca que deshizo los planes conciliadores que había trazado el ministro inglés, y que no impidió, como pudo, el robo de los caudales de subditos británicos; y dice que la expulsión ha sido bien merecida y aprobada universalmente. Ya no es menester buscar el origen de ella: está claramente descubierto. El comunista abriga algunos recelos de la Francia, por la inconsiderada conducta (sic) de su embajador; pero se tranquiliza con la cordial amistad e inteligencia entre las dos naciones.

La situación del mercado en París á la fecha del 13 era poco mas ó menos la misma que en la semana anterior: dominaba un sentimiento de expectativa, á causa de las contradictorias noticias que se recibían sobre los asuntos de América, de los sucesos de Varsovia y de los rumores acerca del Montenegro y de la Hungría. El interés de los bonos del tesoro ha sido elevado en 1 1/2 por 100, y su emisión se ha limitado á 250 millones; pero mientras el dinero encuentra un interés de 6 y 7 por 100 en el comercio de valores, no es probable que busque un asilo en el Tesoro á 4 1/2. La liquidación de la caja de los caminos de hierro sigue su curso, siendo de todos los negocios el mas difícil de arreglar el del empréstito otomano. Parece que sobre las obligaciones del mismo emitidas por la caja solamente 102,000 habían sido tomadas por unos 8,000 suscriptores, al tipo de emisión de 312 francos; esto representa una suma inferior á 32 millones, de los cuales han sido realizados unos 26, no pudiendo exigirse los restantes hasta

fin de abril. M. Mirés ha aceptado 23 millones en letras giradas á su cargo por el gobierno turco, de los cuales 12 han sido cubiertos; los 11 restantes vencen el 12, 15 y 25 del corriente, y toda la cuestión está en saber cómo serán satisfechos.

En el mercado de Madrid, ayer se han vendido 2,232 fanegas de trigo, de 45 á 53 reales, quedando por vender 1,376 fanegas; la cebada se ha vendido de 23 á 24 1/2, la algarroba á 23. Por las puertas de Madrid han entrado 2,148 fanegas de trigo y 1,477 arrobas de harina.

El Diario Español de anoche dice que «el carlismo como bandera, el carlismo como partido, murió ya, y murió con sus representantes, con sus principios, de la peor de las muertes, de la deshonra. Pero por lo mismo que ha muerto, maldita la falta que hace al trono y á las instituciones la cooperación de los que, como carlistas, pretendieron dar su apoyo á esos altísimos objetos».

Ayer aconteció una desgracia lamentable. Una persona que tomó un coche de plaza para dirigirse al reñidero de gallos, tardaba en salir de él, á pesar de haber llegado á su destino. El cochero, que se apercibió de aquella detención, abrió la portezuela y se lo encontró muerto.

El Sr. D. José Manuel Hidalgo, representante en un tiempo de la legación de Méjico en Madrid, y que además ha desempeñado misiones diplomáticas de importancia en Roma, París y otras cortes de Europa, se ha naturalizado subdito español. El Sr. de Hidalgo ha venido á Madrid á rendir homenaje á nuestra soberana, que tuvo á bien recibirle anteayer, y habita en casa de la Excmo. señora condesa de Montijo.

Las considerables sumas de dinero que el Banco de España ha hecho traer de las provincias, y las barras de oro que ha importado del extranjero, ha puesto al Banco en disposición de hacer frente al cambio de todos los billetes que se han presentado en sus cajas, empezando á disminuir ya el número de los que se presentan al cambio, quedando reducidos á los que se cambian en épocas normales, según el importe de la emisión y las necesidades de la plaza.

Desde 1.º de enero á 20 de febrero, Inglaterra ha importado 1,425,000 libras esterlinas de oro, y ha exportado 2,742,000 libras esterlinas, de las cuales 1,803,000 han sido destinadas á América; 719,000 á Francia, y 221,000 á la India. Los banqueros de Líndres no querían descontar á menos tipo que el mínimo del Banco.

El movimiento en la Bolsa de Madrid durante la última semana no ha sido grande, y los tipos no han tenido apenas oscilaciones, pues habiendo empezado el con-

solidado el lunes 4<sup>o</sup>, se cotizó martes y miércoles á 49-20; el jueves á 49-05; el viernes á 49-10, y el sábado quedó á 49-10. La díspera empezó á 42-40, y quedó á 42-55.

El traje de baile recomendado por *El Correo de la Moda* se compone de vestido de raso blanco, adornado de bullones y ruches de tul blanco, blondas negras y racimos de oro con follaje de terciopelo negro. Falda adornada por delante con un delantal formado por bullones de tul blanco, separados por un escarlado ó ruche del mismo tul: los dos del borde inferior se continúan alrededor de la falda, y sostienen las ondas de una blonda ancha negra, que partiendo de las dos orillas del delantal, adorna la falda alrededor, repitiéndose sobre ella otros dos bullones que sirven de sostén á una segunda blonda, con su correspondiente ruche ó escarlado de tul á la pergamena. Cuatro grandes racimos de uvas doradas con follaje negro, dos á cada lado, recogen las puntas de las blondas por delante, y completan el delantal. Cuerpo escarlado, con peto, y berta formada por un gran bullon de tul, cortado de trecho en trecho por ruches de tul, colocadas entre des puntillas negras y una blonda negra al borde, sostenida por un bullon de tul, completa la berta, en cuyo centro se coloca otro racimo igual á los que adornan la falda. Peinado de bandos sueltos, y moña muy baja, en la cual termina la diadema de racimos de oro y hojas de terciopelo, con una rosa blanca sobre la frente, que completa el tocado.

Añecho hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 18.

El diputado señor Audinot ha anunciado varias interrelaciones relativas á Roma; Gayour dijo que dará explicaciones el 21.

Londres 17.

John Russell ha dicho en la Cámara que el ministro inglés irá á Méjico en abril. Defiende después su política en Italia, que los unos acusan de benevolencia y los otros de hostil al Austria. Responde que no se han dado órdenes para que intervenga la flota inglesa en caso de que alguna flota salga de Italia para atacar la Dalmacia. El gobierno, dijo, no tiene intención de variar el arreglo concerniente á los derechos sobre los bienes. La duquesa de Kent murió á consecuencia del cáncer de que padecía hace tiempo.

Pesth 18.

Reina calma á pesar de las tentativas de los descontentos. Han sido evacuados los cuerpos de guardia y la policía y la milicia urbana da el servicio de seguridad pública.

Hamburgo 18.

Se sabe en Copenhague que no da-

ben esperar un arreglo con la Dieta de Schleswig reunida en Itrehos. En su consecuencia el gobierno ha empezado los trabajos para fortificar Damerwicks.

Paris 18.

Los telégramas de Varsovia dicen que el haber puesto en libertad á los presos políticos ha producido buen efecto, y el comité, apoyado por la opinión de las provincias, continua el programa pacífico que había adoptado y caminaba de acuerdo conmigo autoridad.

Es falso que una gran manifestación en Roma haya sido objeto de represión; falso que las tropas francesas se disponían á evacuar Roma, y falso que los piemonteses vayan de garnición á dicha ciudad.

### EDICION DEL MEDIODIA.

La ordenación general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia publica una lista de individuos del clero que deben presentarse por sí ó por persona autorizada competentemente, á prestar la conformidad en las liquidaciones que de sus haberes atrasados hasta fin de 1851 ha practicado dicha oficina y se hallan detenidas por falta de aquel requisito.

El dia 18 de abril próximo tendrá lugar en las minas de Almadén la subasta para contratar el suministro de toda clase de herramientas y útiles de herrería para los ejercicios interiores y exteriores de aquel establecimiento.

Autorizada la dirección general de consumos, casas de moneda y minas para ajustar la conducción desde las minas de Almadén á Sevilla, Madrid y Líndres del azogue que considera necesario para su enajenación en dichos tres puntos, ha resuelto admitir proposiciones para la conducción de 20 á 30,000 quintales en el año corriente, las cuales se han de limitar á los precios á que se ofrece verificar el trasporte, bajo las condiciones contenidas en el pliego que está de manifiesto en dicha dependencia y en los gobiernos de las provincias de Alicante, Barcelona, Cádiz, Ciudad-Real y Sevilla.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposición de interés general.

La dirección general de la deuda pública inserta en la Gaceta una relación por clases de los créditos liquidados por el departamento y mandados abonar por la junta en el mes de enero de 1861, con expresión de los documentos que corresponden en pago. El número de reclamaciones ha sido el de 962, y su importe 58,068,028 rs. 84 céntimos.

Según habíamos anunciado, la real academia española celebró ayer solemnemente la recepción del Sr. D. Francisco Cutanda como individuo de este cuerpo. El nuevo

pueblo emancipado, porque era un pueblo nuevo y que aun no se conocía á si mismo. También el pueblo interrogaba cándidamente á sus dueños de la vispera; procuraban penetrarse mutuamente con un resto de desconfianza, mezclada con cierta necesidad de desahogo. Tal era, al menos, en aquella época, el estado de nuestras provincias para las personas de buena fe y de buena voluntad. No hablo de los demás.

XXV.

Así, pues, en el interés que Love me concedía, no había demasiada ironía; sin embargo, sentía en él una alusión tan directa á nuestra mutua situación, que me quedé tembloroso y conmovido, dispuesto á arrojar la máscara, dispuesto á volvérme á poner, y sin saber qué resolver.

Direis todo lo que queráis, repuse; pero en las diferencias siempre se encuentra mejor y peor el tosco calcáreo, que no es hermoso ni bueno, y al que ni si quiera miráis, y el bello granito, lleno de granates perla y de cristales finos que brillan. Esto lo examináis con curiosidad, y os alegráis de encontrar tantas cosas, que hacen que una piedra dura sea buena, y que una piedra blanda sea.... todo lo más una piedra. Pues bien, os digo que lo propio sucede con los seres humanos. Hay corazones que son de diamante, y en los que el sol se refleja plácidamente cuando penetra hasta ellos, y hay otros que son enteramente de polvo gris, y en los cuales reina siempre la noche.

—Es decir, repuso Love sonriendo con cierta apariencia de burla, que vuestro corazón es una piedra preciosa, y el de la mujer á quien amais, un poco d barro endurecido? Pues bien, comienzo á creer que no la amais, y que solo pensais en estimarla y admirarla

### NOVELA

#### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Creí poder estar seguro de ello, según las entonaciones á la vez solemnes y vacilantes de la voz de mister Butler cuando se alzaba algún tanto. Sin embargo, Love contestaba tan por lo bajo, que nada podía yo adivinar, á pesar de los frecuentes intervalos que dejaba entre mis martillazos.

Al cabo de media hora de aquél suplicio, vi á Mister Butler levantarse, besar á su hija y pasar al cuarto de Hope, probablemente para participar lo que acababa de saber. Me quedé solo con Love y no pude resistir al deseo de hablarla. Decidido á saber cuál era mi suerte, entré en su cuarto; pero su sonrisa de protectora bondad me turbó. Si estaba representando un papel lo hacia con toda perfección.

—Qué queréis, Santiago? me dijo con el tono más natural que pudiera imaginarse.

La consulté acerca de la clasificación de los minerales en la caja, y como le presentaba á la aventura un ejemplar, le miró con el lente de aumento.

—Hé aquí un ejemplar admirable, dijo. ¡Habéis observado, Santiago, los fragmentos pequeños que hay que representan una gran roca con sus aristas, sus grietas y sus cristalizaciones? Si, si, debéis haber observado esto, vos que tenéis la vista tan ejercitada en esas cosas.

—Es muy sencillo que lo haya observado, contesté, poniéndome con secreto despecho á la altura de su tranquilidad; he hecho con frecuencia el oficio de picapedrero en los caminos, y sería preciso estar ciego para

no conocer á la simple vista lo que se está manejando desde la mañana hasta la noche. Pero me sorprende una cosa, y es, que una señorita como vos estudié tanto y sepa mas bien lo que hay en el corazón de una roca, que lo que puede haber en el de un hombre.

—Porqué me decís eso? me preguntó mirándome con sorpresa, pero sin inquietud ni desden. ¿Es porque no he comprendido vuestra pena con motivo de la supuesta indiferencia de vuestra mujer?

—Si, señorita, justamente es por eso!

—Pues bien, os contestaré, porque tenéis talento y sabréis comprenderme. Así como esta piedrecita encierra todos los elementos de que se compone la gran roca de donde ha salido, así el corazón de un hombre ó de una mujer, es una muestra de todo el género humano. En las piedras hay un fondo común compuesto de algunas sustancias primarias, que se combinan hasta el infinito para formar esos minerales diferentes, á los cuales se han dado demasiados nombres, y se han dividido en sobraditas clasificaciones, bastante mal establecidas todavía. Lo propio se hace, en cierto modo, para esplicar el corazón humano. Se ha embrollado las cosas, hasta el extremo de que las personas que se aman, como vuestra mujer y vos, por ejemplo, ya no se comprenden, e imaginan ser dos personas diferentes que tienen la una respecto de la otra un secreto insuperable. Una se sorprende porque es amada con frialdad; la otra porque no se advina lo puro y fiel que es su amor: ambas se desconocen. Ahora bien, lo que os está pasando, les sucede á otros muchos.

Se de algunas personas que procuran adivinarse mutuamente, y que se mortifican mucho para no conseguir nada. Por eso todos, ya seamos sabios ó ignorantes, procuramos penetrar demasiado los secretos del libro de Dios. Si nos convenciésemos firmemente de que todos hemos salido de la misma masa, como las piedras del seno de la tierra, conoceríamos que la diferencia de las combinaciones existe en todo, y que es buena, que ella es quien prueba justamente que todo es uno, y que cien ó cien mil maneras de amarse y de entenderse, muestran que hay una sola y gran ley, que es la de entenderse y amarse. Por el estudio de las piedras, de las plantas y de cuanto existe en la naturaleza, es como me he creado esta tranquilidad, buen hombre; y si me hallase en lugar vuestro, si tuviese en el corazón una pasión tan violenta, procuraría contentarme con un cariño tierno y constante, como el que probablemente os profesará vuestra mujer.

El discurso, á la vez elevado y candido de Love, me dejó mudo durante algunos instantes. Era una predicación cristiana hecha caritativamente en tiempo de república socialista á un proletario discutidor? Esto me parecía tanto mas probable, cuanto que en aquella época hubo durante un momento, á la verdad muy corto, pero muy interesante, una apariencia de inteligencia cordial, extraordinaria entre el pueblo, la clase media y aun la nobleza. Aquella inteligencia, ya fuese fingida ó sincera, pareció que había de modificar esencialmente las costumbres. Los corazones generosos y nobles pudieron creer en ella; para todos aquellos que no se lanzaron á las luchas de partido y á las cuestiones de personas, hubo como una nueva era en las relaciones, y los filósofos tranquilos y observadores del templo de Mr. Butler y de su hija, hubieron de convertirlo en objeto de estudio, y sentir un interés de curiosidad. En estos había una benevolencia verdadera, y el deseo mas bieza que el temor, de la igualdad. Se llegaba á conocer, por decirlo así, al

pueblo emancipado, porque era un pueblo nuevo y que aun no se conocía á si mismo. También el pueblo interrogaba cándidamente á sus dueños de la vispera; procuraban penetrarse mutuamente con un resto de desconfianza, mezclada con cierta necesidad de desahogo. Tal era, al menos, en aquella época, el estado de nuestras provincias para las personas de buena fe y de buena voluntad. No hablo de los demás.

Así, pues, en el interés que Love me concedía, no había demasiada ironía; sin embargo, sentía en él una alusión tan directa á nuestra mutua situación, que me quedé tembloroso y conmovido, dispuesto á arrojar la máscara, dispuesto á volvérme á poner, y sin saber qué quería.

Direis todo lo que queráis, repuse; pero en las diferencias siempre se encuentra mejor y peor el tosco calcáreo, que no es hermoso ni bueno, y al que ni si quiera miráis, y el bello granito, lleno de granates perla y de cristales finos que brillan. Esto lo examináis con curiosidad, y os alegráis de encontrar tantas cosas, que hacen que una piedra dura sea buena, y que una piedra blanda sea.... todo lo más una piedra. Pues bien, os digo que lo propio sucede con los seres humanos. Hay corazones que son de diamante, y en los que el sol se refleja plácidamente cuando penetra hasta ellos, y hay otros que son enteramente de polvo gris, y en los cuales reina siempre la noche.

manga es lisa, de codo, y guarnecida de botones desde este hasta el puño. Un jockey redondo rodea la espalda en el hombro, y un pequeño volante acanalado de tercio-pelo negro, de tres centímetros de ancho, sale debajo del jockey. Otro volante igual, pero de siete centímetros de ancho, va en el bajo de la falda. Cuello con puntas, de blonda de seda, guarnecido de pequeñas bellotas. Manguitas de igual clase, vueltas sobre el puño y atadas por debajo con pequeñas bellotas colgantes.

El viento que con fuerza extraordinaria ha sopiado estos días por las provincias catalanas de la costa, ha causado perjuicios en los campos y en el arbolado. Los almendros que estaban en flor han quedado desnuados de ella y muchos tronchados y arrancados.

Ha llegado a Córdoba el concesionario del ferro-carril de Belmez, cuyas obras van a comenzarse en breve.

De una carta que escribe de París nuestro amigo y antiguo compañero el señor Peral, tomamos el párrafo siguiente:

«Ayer tuve la satisfacción de estar convocado a comer con los jefes y oficiales del primer regimiento de granaderos de la Guardia Imperial, en la escuela militar del Campo de Marte.

En este magnífico edificio hay hoy sobre 10,000 hombres del infantería, caballería y artillería de la Guardia.

A las cinco y media en punto, y con una exactitud militar, sonó la campana y se abrieron tres grandes puertas que, del salón donde estábamos, dieron paso al gran comedor, con profusión alumbrado.

En el formoso cuadrilátero, no cuatro fortalezas austriacas, sino cuatro mesas abundante y elegantemente cubiertas, alrededor de las cuales nos colocamos de 120 a 130 personas.

A excepción de ocho ó diez oficiales que por estar de servicio vestían de uniforme, todos los demás vestían el uniforme de periodista, el mismo que mi amigo Bousquet, del *Paris*, y yo, lo llevaba.

La comida, servida por una docena de granaderos, fué tan espléndida, que mis hijos pensaron que si aquellos valientes espumaron con generosidad abnegación su vida en Crimea, Magenta y Solferino, en la paz no se contentan en conservar esa vida, si no que lo hacen de una manera muy agradable.

Durante la comida y mientras tomábamos el café, la música de este regimiento, que pasa por ser la mejor entre las militares de Francia, tocó 1.º Marcha militar, (de Verdi); 2.º La tour du monde, wals, (de Metra); 3.º Les Violetrat, redowa, (de Faust); 4.º Duo de la Traviata, (de Verdi); 5.º Le bolero de la Reina Isabel, (de L. Magnier); 6.º Ouverture de Guillame Tell, (de Rossini); 7.º Bequies des Pupilles, (L. Magnier). Esta última pieza de música ha sido compuesta para celebrar el 16 el cumpleaños del Príncipe Imperial, que es cabo de este regimiento; y la 5.º que lleva por título *Bolero de la Reina Isabel*, mereció justos aplausos, pues su autor, M. Magnier, músico mayor de dicho regimiento, le ha dado un colorido enteramente español. Pasé una noche muy agradable, quedando sumamente reconocido á la finura con que fui obsequiado, por aquella brillante oficialidad, y aumentó mi satisfacción los elogios que hicieron de España

y de nuestro ejército algunos de ellos que han estado en Madrid, Barcelona ó provincias Vascongadas.

En Viena ha comenzado la construcción de un palacio de diputados.

Las noticias de Beyrouth alcanzan al 25 de febrero. El proyecto de la Puerta, relativo á la administración interior de Siria, ha exaltado las esperanzas de los cristianos. La población cristiana se prepara a abandonar en masa el país, y todos los comerciantes europeos dicen que si el proyecto se realiza, liquidarán inmediatamente y abandonarán la Siria.

El teatro mecánico que se estaba construyendo en Reus ha sido destruido por el huracán que soplió el martes último.

El ayuntamiento de Sevilla ha acordado suprimir desde el próximo año el derecho de superficie que pagan los propietarios por el terreno público que ocupan los cajones donde se depositan los escombros y materiales de las obras.

El jueves terminó sus tareas en el teatro de Santa Cruz de Barcelona la compañía de zarzuela que trabaja en él, dejando y volver al otoño pues el señor Olona ha contratado igual celigero por tres años.

De los veinte puentes de hierro que han de colocarse en la vía-férrea de Montblanc á Reus, se hallan diez y siete terminados en el extranjero, y cuatro en construcción.

Los ensayos del cultivo del arroz en los inmensos pantanos que desde Amposta se extienden al mar han dado resultados tan lisonjeros, que los propietarios de dichos terrenos se han dirigido al gobierno solicitando el acotamiento de estos para el cultivo de dicha planta.

Algunas casas de italianos residentes en París estuvieron iluminadas en la noche del 14 con motivo del 41 aniversario del natalicio del rey de Cerdeña Victor Manuel.

El príncipe Napoleón ha dirigido á uno de sus íntimos amigos la siguiente carta que publica el periódico piemontés la *Unidad Italiana*: París 9.—Al defender calurosamente desde la tribuna del Senado francés la causa de Italia, lo he hecho inspirado por la profunda simpatía que nuestro país me inspira, y por una sincera convicción. Los intereses de Francia, e Italia son comunes; esos intereses son los de la civilización y la libertad. Deseo ardientemente que vuestra causa triunfe inmediatamente, porque estoy convencido de que ese triunfo no tardará en venir vuestro país y el mío por las razones más íntimas.

A pesar de haber desmentido la *Patrón* la noticia de la próxima ida del príncipe Napoleón á Turín, continúa asegurándose que el viaje se verificará.

Lord Russell ha anunciado al ministro de Nápoles en Londres, el caballero Fortunato, que habiendo salido Francisco II del reino de las Dos-Sicilias, el gobierno inglés no puede continuar considerando al señor Fortunato como representante de aquel país.

Tanto en París como en Turín existe la creencia de que esta última ciudad no continuará siendo corte de Victor Manuel, aun cuando no lo sea Roma.

Algunos periódicos franceses dicen que

se deben prohibir en las Cámaras discursos escritos; pero la *Patrón* sostiene lo contrario, fundándose en que el objeto de los discursos es llevar la luz á las cuestiones que se discuten, y esto lo mismo se puede conseguir con los discursos escritos que con los discursos hablados.

El bergantín goleta *Monreale*, su capitán D. Manuel Blanco, que estaba al ancla en el puerto de San Cipriano, próximo a Sargadelos, con carga de varios efectos, entre ellos lora de la fábrica de este último puerto, fué arrastrado por las embravecidas olas en la mañana del 12, y se estrelló en la costa, perdiéndose todo el cargo. La tripulación pudo salvarse.

Un periódico extranjero publica la ejecución que Javier Schenker, individuo de la comisión popular de Varsovia, dirigió el 27 del pasado al príncipe Gertschakoff: «General» dijo el orador popular, «no creis que la policía ni las bayonetas pueden espantar al pueblo, hoy que empapá liebres blancos en la sangre de sus hermanos, como símbolo de inocencia y venganza. El pueblo se someterá gustoso al martirio ante los cañones y las bayonetas, porque ha visto á sus sacerdotes en el ejercicio del culto, heridos por el látigo, y la cruz manchada y despedazada. También nosotros tenemos a Dios en el cielo, que nos juzgará, y todos los pueblos cristianos contemplan con tristeza á una nación desventurada y á un gobierno que manda hacer fuego en las calles á personas inocentes».

Ha llegado á Valencia, donde piensa permanecer por causas de salud, el general don Juan Vanhalen.

El Sr. Muñoz y Garnica, cadáver de Jaén, debe llegar de hoy á mañana a Madrid, con objeto de decir el sermón de Dolores en la capilla Real, como predicador que es de S. M.

En la provincia de Jaén resultan por los datos recogidos al formar el último censo de población, que hay cerca de 15,000 almas más que en el año de 1857.

Ante una numerosa concurrencia se vinieron ayer en el real conservatorio los ejercicios semestrales de música y declamación, demostrando los jóvenes alumnos los adelantos que han conseguido con el estudio. En la parte de canto se distinguieron las señoritas Checa y Toda, y en la declamación el Sr. López Sotero, que interpretó con notable acierto el difícil papel de Muñoz en la comedia de Moratin *El rídeo y la niña*.

El Sr. Tavignot ha comunicado á la academia de Ciencias de París, una nota sobre la aplicación del método galvano-caustico al tratamiento de la catarata. El aparato instrumental de que se sirve este oculista se compone de la pila Granet de pedal y de dos varillas conductoras de marfil. Estas dos varillas de marfil son completamente iguales y terminadas, por uno de sus extremos, por la prolongación del cordón metálico central, al cual va a adaptarse el hilo conductor de la pila, y en el otro extremo, por una rosca que sirve para recibir una aguja de catarata de 16 á 18 milímetros de longitud. — *Primer tiempo.* — Armadas ambas manos de una varilla galvano-caustica cada una, el operador dirige la hoja de la aguja en términos que atravesile la circunferencia externa de la córnea en dos puntos diferentes; pero no opuestos: el prime-

ro corresponde al diámetro trasversal, y el segundo al vértice del ojo. La punción exterior es la que primero se practica, la inferior después y casi inmediatamente.

*Segundo tiempo.* — Basta comprimir con el pie sobre el pedál de la pila, para poner incandescente una de las hojas de agujas mantenida en contacto con la otra; entonces se pude, á beneficio de movimientos de unión y desunión de las agujas, destruir la cápsula anterior en toda la extensión del campo pupilar, y reducir simultáneamente el cristalino mismo á una especie de detritus informe, cuya reabsorción hace luego el resto. — *Tercer tiempo.* — Se suspende la presión ejercida con el pie; desde cuyo momento la pila deja de funcionar, y las agujas, enfriadas, se desprenden rápidamente de la cámara anterior del ojo. Esta operación es de una ejecución muy rápida, poco dolorosa, de una estremada precisión, á causa de la inmovilización absoluta del globo ocular. A favor de la transparencia de la córnea pueden seguirse, uno por uno, los movimientos comunicados á los instrumentos, calcular su alcance y regularizar de esta manera sus efectos.

Dice un periódico, que se ha descubierto en Cuba una mina de oro, en la que se encuentra el mineral en granos y con grande abundancia.

El gobernador civil de Alicante visitó el sábado los establecimientos de instrucción de primera enseñanza de la capital.

El Diario de Barcelona ha publicado un notable artículo sobre el ferro-carril de San Juan de las Abadesas. Lamentase en primer lugar el articulista de que, siendo Cataluña la provincia de España que más necesita y as consume carbón de piedra, haya tenido abandonado por tanto tiempo el río tesoro de esta primera materia industrial que posee en su territorio; y de que el ferro-carril desde el criadero á los puntos de mayor consumo no haya sido el primero que se puso en explotación. Establece luego el héroe de que las voluntades han andado siempre muy divididas en este punto, y que las miserias, las intrigas y las rivalidades han traspasado siempre los límites de lo permitido, no obstante lo trivial y sencillo del asunto para los que lo examinan de buena fe.

Prosigue diciendo que son tres, según parece, los proyectos de caminos de hierro que se disputan la preferencia para trasladar los productos de las minas de Surroca: uno que, partiendo del punto de producción, vaya á empalmar en Mairena, con la vía férrea que une esta ciudad con Barcelona; otro que, partiendo del mismo punto, vaya á Barcelona pasando por Ripoll, Vich y Granollers; y un tercero que, desde Surroca, siga por Besalú y Figueras á Rosas. Este último está proyectado como tramway ó ferro-carril con motor de sangre. El primero de estos proyectos no puede considerarse, á juicio del *Diario*, como cosa formal, y entrando en la comparación de los dos restantes, halla que son por demás cuestionables las ventajas que suponen algunos ofrecer el tramway de Surroca á Rosas, tanto sobre la longitud de la vía como sobre su coste particularmente entre los valles del Ter y del Fluvia, y sobre los cálculos del desastre.

El artículo se extiende en consideraciones para demostrar las ventajas que resultarán á favor de la vía de Granollers, y hace

notar que no siendo Rosas punto de consumo, todo el combustible que allí llegara quedaría destinado á la exportación, lo cual le impone un nuevo recargo antes de ser consumido; y existiendo la circunstancia, muy atentible, de que el carbón de San Juan de las Abadesas tiene menos cohesión que el inglés por lo cual sufre más que aumentan su coste cada vez que se le carga y descarga. Pregunta además el diario barcelonés si, atendidas las condiciones de nuestro país, se pueden tener vías de 100 kilómetros para un objeto exclusivo, tales como el transporte de los carbones; cosa inacequable en su opinión; porque aunque se haga la vía férrea de Surroca á Rosas, no se puede prescindir de hacer otra que una la capital del Principado con la alta montaña; y el país no está en circunstancias peculiares de hacer este doble gasto, mayormente cuando la segunda hace innecesaria la primera.

Desgraciada en extremo fue la décima quinta corrida de novillos celebrada ayer. Al lidiarse el segundo novillo, sobre si le habían picado poco ó no era voluntario, armó cierto público ignorante una de naranjazos contra los pobres banderilleros, y en particular contra el espada Fontela, como no recordamos haber visto mucho tiempo há. El suelto estaba ya colorado, no cesando la lluvia y empezando á caer garrotas, astillas y alguna que otra banqueta; recurrió el espada á la autoridad para que determinase, pues había gran oposición en correr sobre aquella alfombra, y por esta resolución dicen que ha sido multado el matador en dos duros. Yo dudamos ó no lo entendemos entonces. En plena pedrea murió el novillo, ejecutóse la mogiganga y apareció el primer toro de puntas: *Boladero*, retinto, mogón de la oreja, dientes y labios, y poder perteneciente á D. Vicente Martínez, antes á Fuentes, divisa morada. En un abrir y cerrar de ojos tomó catorce puñazos, dejó cuatro pencos fuera de combate y saltó rompiendo dos veces la barrera. Colgaronle cuatro pares de banderillas y le mató Garrido de una estocada regular arrancando y volteando la cara. *Labadito*, negro listón y cornicorto, era de D. Santiago Martínez, con encarnada y amarilla. Se presentó el buen tan manso y tan huido que fue preciso armarle cinco pares de alegraderos de fuego, mariando de varios pinchazos que le tiró de cualquier modo el espada sin obligarlo, como debió, con la multa. Alvarez y Soto, así como el serrano Santos, fueron justamente aplaudidos en la suerte de varas, é igualmente los banderilleros Mota, Alarcón, Fernández y Pozo. Esperamos que la autoridad tome prontas y severas medidas para cortar de una vez el abuso de arrojar frutas y piedras á los lidiadores, esponiéndoles á una desgracia, y sobre todo haciendo sufrir este castigo afrontoso, nada mas que para obedecer las órdenes del presidente.

## EDICIÓN DE LA TARDE.

Todo quanto viene anunciamos sobre el propósito del Sr. Ríos Rosas, de presentar una proposición en que se juega la política interior del gabinete, carece y ha carecido de fundamento. El Sr. Ríos Rosas, por lo que hemos oido á personas que deben conocer sus propósitos, no trata de provocar ninguna cuestión particular ó de confianza, sino aprovechar la coyuntura

á vos mismo. Quizás esa pobre mujer adivina en el fondo de vuestro gran amor hacia ella una especie de desprecio, que precede de vuestro orgullo. Habeis pensado: «Mi modo de amar es el único bueno, y esa mujer, que ama de distinto modo, no tiene corazón». Por eso yo me pregunto á mí misma, cómo os atrevéis á alabares de amar tanto y tan bien á la mujer, de quien tan poco aprecio hacéis.

La lección era específica. Me la llevé para comentarla en mi corazón, porque Mr. Butler acababa de entrar y comenzaba de nuevo á hablar bajo con su hija. Volví á mis piedras, pero no pude continuar el menor trabajo. Me halaba fuera de mí y como aterrado por la idea que Love había puesto ante mi vista. ¡Era, pues, á mí á quien amaba en ella! Había acariciado mi herida, hasta el extremo de adorarla, y de convertir en un mérito y en una gloria, mi debilidad y mi sufrimiento. No había en mí una especie de rabia, quizás una especie de odio hacia aquella mujer, que había llegado á ser insensible á fuerza de ejercitarse en dominar el dolor? Sentí que era más fuerte que yo, y esto parecía que me ofendía y me indignaba. Quizás, también no me había encarnizado tanto en su persecución, sino por necesidad de vengarme de ella, haciendo sufrir algún día todo lo que yo había sufrido.

¿Quién sabe si desde el momento en que me viese ardiéntemente amado, no me encontraría de improviso desilusionado y cansado por el exceso y la duración de la lucha?

Todo esto era de temer, porque tal es la marcha habitual de las pasiones, y me hallaba profundamente humillado, al pensar que, al cabo de cinco años, quizás me estaba engañando á mí mismo, al creerme abrasado por un sentimiento sublime, mientras sólo

estaba devorado por una necesidad salvaje de venganza y de dominación. Aguardaba con impaciencia el regreso de los criados de Mr. Butler. En cuanto volvieron á aparecer, hui al fondo de la montaña, poscioso, abrumado por el problema sombrío que me agitaba. Love había puesto el dedo en la llaga, y si mi alma enferma no estaba perdida, al menos se hallaba seriamente amenazada, porque en vano intentaba calmarme. Me hallaba encolerizado contra ella, y rompía los arbustos que encontraba, figurándome que destrozaba á mi ídolo con amargo placer.

Siguió iba vagando á la aventura hacia dos horas, me encontré de improviso en el camino de Clermont, y vi que me salía al encuentro un personaje raro, todo vestido de gris y montado en un caballo de alquiler, al que seguía un espoliista. Me quedé parado al conocer á Junius Black.

— ¡Amigo mío! exclamé al verme, acercándome, os lo ruego, y decidme en qué fonda del monte Dere se ha apagado la familia Butler.... una familia inglesa que debe estar aquí desde hace ocho días. Nombré la fonda sin dignarme tomar el trabajo de cambiar mi acento. Si alguien había que fuese incapaz de conocerme, debía ser Mr. Black.

Pero resultó que la cosa más inesperada era precisamente la que me esperaba. Mr. Black tenía una memoria fabulosa, y muy desarrollado el sentido de la observación de las líneas y de las fisionomías. Me dió gracias por mi respuesta, alzándose el sombrero y diciéndome:

— Os pido mil perdones, señor conde; no sabía que os hallabais de regreso en Francia, y no os conocía á primera vista.

— Me hallaba cansado de disimular, y además estaba

en un paroxismo de total desesperación. Le saludé y manifesté cuánto me sorprendía su penetración.

— No lo extrañéis, me dijo echando pie á tierra, hay así, en este momento, personas de vuestra clase que se disfrazan para librarse de peligros políticos imaginarios. Creo que no tenéis un carácter pusilánime; pero viéndome de lejos, quizás hayáis creído encontrarlo aquí todo á sangre y fuego.

— No señor, contesté, no he creído eso, y no temo cosa alguna en este mundo. Me he disfrazado así por volver á ver á Miss Butler sin que ella me conociese.

— ¡A Miss Butler! ¿Por qué? ¡Cielo! ¡no estáis casado!

— Nunca me he casado, y sigo amándola, puesto que me ha transformado en campesino por ponerme á servirla.

— ¡Oh! ¡qué idea tan singular! exclamó Mr. Black entregando las riendas de su caballo á su espoliista y bajando conmigo por la profunda rampa que se inclina hacia el valle. ¡Es muy neófito eso, muy neófito! ¡No estar casado lo sospeché. Nunca creí en vuestra boda... Pero, la señorita habrá hecho lo mismo que yo, os habrá conocido enseguida, verdad?

— Si me ha conocido, al cabo de ocho días, que estoy á su lado en calidad de guía, nada ha dado á entender aun, y os advierto, caballero, que si me descubris, mi disgusto es de una manera particular.

que ofrece la discusión de las leyes pendientes, para esponer sus ideas sobre la política en general del ministerio, reflejada en esas mismas leyes.

Como anunciamos que sucedería, anterior por la noche llegó á esta corte el ingeniero general señor marqués de los Casillejos.

El 8 del próximo abril tendrá lugar en el teatro italiano en París, un gran baile por suscripción á 20 francos, patrocinado por la emperatriz y á beneficio de las víctimas de las inundaciones que han tenido lugar en España. Ya hay distribuidos para este baile más de 1.500 billetes. El célebre compositor Magnier ha compuesto para que sea tocada aquél dia, una Marcha nacional española de mucho mérito.

La asociación de aserradores de maderas que acababa de formarse en Madrid, ha dejado de ser general, pues muchos de ellos han vuelto al servicio de sus maestros, quienes pagándoles ya anteriormente hasta 27 reales por cada dos hombres, han consentido ahora en darles los 34 que pedían. Varios de los aserradores, sin embargo, siguen formando asociación en los términos que indicamos hace pocos días.

En el sorteo de la lotería primitiva celebrado esta tarde han salido agraciados los números siguientes:

15-73-22-47-41.

La Academia de Ciencias en su última reunión ha nombrado miembro de la misma, a D. Eduardo Novella, distinguido catedrático de geodesia en la Universidad central.

Ayer 17 se ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

Mañana deben regresar á Sevilla los señores duques de Montpensier, después de haber visitado todos los alrededores de Córdoba.

El dia 14 se leyó en la Cámara de los Pares portuguesa, una carta del duque de Saldanha, de la cual resulta que el duque no acudió al palacio á entregar al rey la representación de los comisionados del meeting del dia 10 hasta después de la una, á pesar de haber avisado al marqués de Loulé que acudiera á las doce, porque hasta la una no la llevares dichos comisionados la exposición que debía entregar.

Los peinados de las señoras, según nos revela *La moda ilustrada* llegada hoy, han sufrido en París en los últimos días una notable trasformación. Las jóvenes solteras llevan el pelo con la raya en el centro, con dos grandes trenzas, que arrancan de la sien bajan por delante de la oreja para ir á unirse en el rostro. Estas trenzas son tanto mas hermosas, cuanto mas gruesas y apretadas. Para conseguir esto, las señoras que no tienen suficiente espesor, mezclan en los ramales el natural con el postizo. Este peinado, muy conveniente á las jóvenes solteras, es quizá demasiado sencillo para las casadas; pero con sombra sienta admirablemente á las señoras de cualquier edad. El peinado muy común en las casadas es mas complicado. El pele forma por delante bucles escalonados. Por detrás forma rodete una gran trenza sujetada por una peineta de acero ó dorada de las llamadas de bolos. El interior de este rostro está guarnecido de blondas negras ó

Mañana celebra su primera sesión pública en el Congreso la comisión de imprenta, la que trata de oír las observaciones de los diputados que asistan á la reunión sobre el dictámen que tiene ya redactado. Insistese en decir que varios diputados periodistas pedirán que el proyecto se plante desde luego por autorización, sin perjuicio de que se discuta y reforme cuando haya tiempo en las Cortes.

El Papa, según una carta de Roma, fechada del 5, está resuelto á no abandonar el Vaticano á no ser que á ello se le obligue por medio de la violencia. Si por desgracia llegara este caso extremo, parece que se dirigiría á España á cuyo fin están ya en Civita-Veccchia dos buques españoles á disposición del embajador de S. M.

*La Verdad* de esta noche recuerda que si la familia real de Nápoles protegió la causa carlista, el rey de Cerdeña la protegió abiertamente, lo que no hizo el de Nápoles.

El de Cerdeña, añade nuestro colega, en

parroquias, San Isidro, Capilla de Palacio, y conventos de religiosas.—*Noventas á Nuestra Señora de Dolores*.—Prosiguen celebrándose por la tarde, y predicarán en San Sebastián, Pascual Marín por la mañana, y D. José Sebina por la tarde; en el Carmen Calzado, el P. Cipriano Tornos; en Santo Tomás, el P. Pedro Salgado, en San Domingo, D. Pedro Quílez y D. Juan Barbero; en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solis; en San Andrés D. José Losada; en los Irlandeses D. G. Rodríguez; en las Recogidas, el P. Manuel Campos; en la capilla de la Paloma D. Eugenio Aguado; en las Calatravas, D. Pedro Gallego Ruiz; en San Marcos, D. M. S. de Latorre; en las Arrepentidas, el Sr. Ruiz y en el Retiro, D. F. Menéndez. Por la noche predicarán: en Capuchinos, D. Juan Abdon; en San Milan, el Sr. Quílez; en Loreto, D. Gregorio Montes; en los Italianos, D. Joaquín Corral; en San Isidro, D. Francisco Palau; en San Justo, el Sr. Losada; en San Ignacio, el Sr. Cruz; en la capilla de Palacio, D. Castor Compañía predicator de S. M., y en San Lorenzo, D. Pedro Ruiz. *Septenarios á Nuestra Señora*.—Continúan en las iglesias siguientes: en los Servititas predicará en la misa mayor D. Francisco Belmar, y por la tarde D. Eugenio Aguado; en las Escuelas Pías de San Fernando, el P. Francisco Pérez de la Concepción y el P. Tornos; en D. Juan de Alarcón, el Sr. Sánchez (el Tato).

*Subastas*.—El 1.º de abril la subasta

del desmonte de 13.000 varas cúbicas del terreno inmediato á la ermita de San Isidro ante la secretaría de la sacramental. *Defunciones*.—Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Juan Miguel de Irigoyen.

*Plaza de toros*.—El dia primero de Pascua de Resurrección empezarán las funciones de toros de la temporada con una media corrida extraordinaria, siguiendo al siguiente 1.º de abril la primera corrida ordinaria y de abono. Los espadas contratados hasta ahora son Cayetano Sanz y Antonio Sanchez (el Tato).

*Subastas*.—El 15 de abril se verificará la de la conducción desde las minas de Almadén a Sevilla, Madrid y Lérida, del azogue necesario para su engegación en estos puntos, ante la dirección general de consumos; el 30 de este mes la del número suficiente de obligaciones de las creadas en 29 setiembre ante la empresa del ferrocarril de Barcelona a Zaragoza; el 30 de abril la engegación de las fundas de lino y

blancas, dispuestas en forma de bolas que cubre el cuadro.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Washington 5 de marzo.

Mister Lincoln ha tomado posesión de la presidencia de los Estados Unidos. En el discurso que con este motivo ha pronunciado dice que la administración carece de derecho á intervenir en la institución de la esclavitud allí donde ésta existe. Respecto á los esclavos fugitivos el nuevo presidente sostendrá las leyes actuales. Al inaugurar sus funciones se ve rodeado de grandes dificultades y vé á la Unión formalmente atacada. Las leyes en su concepto se oponen del modo más terminante á que ningun Estado se separe de la Unión. Considerando la Unión como existente en los Estados separatistas hará escuchar en todas partes las leyes; pero solo verterá sangre en caso de necesidad. Hará uso de su autoridad para defender las propiedades federales y recaudar las rentas. Por último, dice el presidente que fuera de lo necesario para conseguir estos objetos, huirá de las invasiones y del empleo de la fuerza.

San Petersburgo 17.

Se ha promulgado el manifiesto imperial relativo á la emancipación de los siervos.

Varsavia 18.

El principa Gortschakoff ha promulgado el establecimiento del consejo de estado, el de consejos municipales electivos en todas las ciudades y la reorganización completa del ramo de instrucción pública. Han comenzado las elecciones municipales.

EDICIÓN DE LA NOCHE.

Las noticias de Roma llegadas por el correo de hoy desmienten de un modo explícito y resuelto quanto de ha dicho sobre que una alta persona residente en la ciudad Santa apoyaba la elección del Sr. Escozura.

Mañana deben regresar á Sevilla los señores duques de Montpensier, después de haber visitado todos los alrededores de Córdoba.

En el sorteo de los diputados que no pertenecen á una bandería marcada el hecho de haber exigido las oposiciones dos votaciones nominales para artículos de poco interés de la ley de gobiernos de provincia, y cuando era harto conocida la opinión de la mayoría de la cámara. Esto ha venido á demostrar que decían verdad los que anunciaron el propósito de las oposiciones de alargar los debates, cosa sensible cuando con es a tática no viene á perjudicarse al gobierno sino á las instituciones.

A la comida de familia, que dió en Roma el domingo 3. S. M. la reina madre á la familia real de Nápoles, concurrieron los embajadores de España, marqués de Miraflores, y el de Lema, y el cardenal Antonelli. Parece que el no haber ninguna otra invitación á la referida comida, fué por el carácter especial que se la dió. Es la primera vez que se han abierto los salones del palacio Alba por no haber permitido hacerlo antes el estado delicado de la salud de su magestad, que no está enteramente repuesta de sus padecimientos, y por lo cual no tiene aún las recepciones semanales que acostumbra tener.

En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 1.888 fanegas de trigo de 45 á 53 rs. fanega, quedando por vender sobre 900 fanegas; la cebada de 22 á 24 rs. algarroba á 28. Por las puertas de Madrid han entrado 2.390 fanegas de trigo y 2.670 arribas de harina.

Asegurábate esta tarde en el Congreso que los progresistas puros no habían retardado el reproducir su interpelación sobre política interior, sino, aguardando á que iniciara la cuestión el Sr. Ríos Rosas; pero que al ver que este no tomó la iniciativa, realizarán luego su idea de promover un gran debate sobre la política que en los asuntos interiores del país ha seguido desde su formación el actual ministerio.

Una carta de la Habana, fecha 16 de febrero, que publica *El Reino* de esta noche, dice que los españoles son víctimas hoy mas que nunca en Méjico de los mestizos, que forman el partido rojo de la república.

*La Regeneración* de esta noche, da publicidad al programa, notable por muchos estilos, de un solemne triduo que ha de celebrarse en la iglesia de San Isidro, de sacerdote en favor del papa Pío IX.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 8.

Ayer sancionó el rey Victor Manuel la ley que le concede el título de rey de Italia.

Barcelona 18.

En la elección del segundo distrito ha triunfado el Sr. Fermanyer por

549 votos contra el Sr. Escosura que ha obtenido 330; la lucha ha sido encendida.

Cádiz 18.

El primer viaje de los vapores contratados por el gobierno para la línea de Canarias se verificará el 22 de abril.

Hay gran movimiento en el ferrocarril de esta ciudad á Puerto Real que acaba de abrirse al público.

Sevilla 18.

Hoy han sido presos y entregados á los tribunales varios obreros por ocuparse en la propaganda protestante. La autoridad ha encontrado libros, nombramientos y otras puebas de su delito.

En el sorteo celebrado hoy para la rifa del cerdo que se celebra anualmente en la Puerta del Sol, ha salido premiado el número 8.718.

Una correspondencia de Roma, publicada por *El Pensamiento Español* de esta noche, dice, que Su Santidad tiene previsto todo lo que puede ocurrir, lo cual le da una resignación y una calma perfecta; pero que el cardenal Antonelli está aterrada ante los sucesos que se preparan, y que muchos cardenales y prelados participan de sus temores.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 18.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francos á 68-35; el 4 por 12 á 95-65; el 8 por 100 interior español á 00-00; el posterior á 48 1/2, la diferida á 41 1/8; la amortizable á 18.

Londres 16.

Quedan los consolidados ingleses de 92 1/4 á 3 1/2.

CAMARA DE LOS SENADORES.

Sesión de hoy 18.

Se abre la sesión á las dos y media, bajo la presidencia del Ximeno, señor marqués del Duero.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se entra en la orden del día.

Puestos á discusión los dictámenes de las comisiones mixtas para los proyectos de ley de reivindicación de efectos al particular, el que trata de la inversión de los productos de la venta de los bienes del clero, y el que concede una pensión a doña Rosa Milans del Bosch, son aprobados sin debate, igualmente que el relativo á la anexión de las ante-iglesias de Abando, Begeta y Durango.

En seguida se procede á la votación definitiva de estos proyectos de ley, aprobándose la de reivindicación por 84 votos blancos contra 3 negros.

La de enajenación de bienes eclesiásticos por 81 contra 6.

La de la señora de Milans por 60 contra 25.

La de anexion por 81 contra 4.

Levantó la sesión á las tres y media, acordándose se avisará á domicilio para la inmediata.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Sesión de hoy 18.

El Sr. Martínez de la Rosa abre la sesión á las tres y media.

Leída el acta de la anterior, pide el señor Forgas que conste una rectificación sobre lo que dijo su señoria en la sesión última, y se aprueba.

El Sr. Ribó entrega á la mesa una exposición que dirige al Congreso varios funcionarios dependientes del ministerio de Gracia y Justicia.

Se da lectura de varias enmiendas á los artículos del proyecto de ley de gobiernos y diputaciones provinciales que pasan á la comisión.

Continúa la discusión del mismo proyecto, y el Sr. Navarro apoya una enmienda al artículo 21, en la que pide que el número de diputados provinciales sea doble del de los diputados a Cortes en cada

circón cruda de la fábrica de tabacos de Cádiz en la misma; el 1.º de mayo la del almidón necesario en este año en la de Valencia en la misma, el 19 de abril la de las obras de la carretera de Puente Santuño a Almadenejo en 2.365.827 rs. 58 céntimos; el mismo dia el arranque del portazgo de Collado de la Cruz por dos años en 16.000 reales anuales ante la dirección general de obras públicas; el 26 el aprovechamiento de la hoja de las moreras del real sitio de San Fernando ante la misma.

Orden del día. — *Servicio para marinas*.— *Purada*.—Infantería de Galicia y Toledo. — *Jefe de la guardia exterior del real palacio*.—Señor teniente coronel primer comandante de Toledo, D. Demetrio Quiros. — *Jefe de día*.—Señor segundo comandante de infantería de Toledo, D. Ramón Puig. — *Visita de hospital*.—Infantería de Borbón sexto capitán.

Especiales.— *Visita de la corte*.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche. — *La figura del regimiento a beneficio del Sr. Belart*.— *Las Ventas de Cárdenas*.

Príncipe.—A las ocho de la noche.—*Los polvos de la madre Celestina*.

Zarzuela.—A las cuatro de la tarde.—*El relámpago*.

A las ocho de la noche.—*Maria*.

Novedades.—A las ocho de la noche.—*La Aldea de San Lorenzo*.

Theatre Francais (Variedades).—A las 8 de la noche.—*Adrienne Leboucœur*.

— *Les Suites d'un premier lit*.

Ciclorama.—Tercera exposición, desde las diez de la mañana hasta las ocho de la noche.—En el paseo de Recoletos junto al palacio del Sr. Salamanca.

Plaza de Toros.—En la tarde del martes 19 de marzo, se verificará (si el tiempo lo impide), la última corrida de novillos

en la provincia, y que dichas corporaciones se reúnen en su mitad cada dos años.

Le contesta el Sr. Marichalar á nombre

de la comisión en que no puede admitirse la enmienda porque parece que prejuzga la cuestión electoral. El Sr. Navarro dice que ha sido el acuerdo de los firmantes de la enmienda el que juzgará cada y que así debe entenderse.

El señor ministro de la Gobernación manifiesta que la enmienda pide admítase después de la declaración del Sr. Navarro, para adjuntándola. Negáse á ello el señor Navarro, y para evitar interpretaciones al artículo que se intenta enmendar, lo retira la comisión para redactarlo de nuevo.

El Sr. Figuerola ha hecho en pró de un artículo el artículo 22, la cual pretende que el cargo de diputado provincial sea renombrado.

También esta vez el Sr. Marichalar se encarga de manifestar en nombre de la comisión que no admite la enmienda, la cual se desecha en votación nominal por 1.46 votos contra 23.

Se pasa á discutir el artículo 23, y lo impugnan los señores Figuerola y Olózaga, que creen que el cargo de diputado provincial puede ser renombrable.

# GRAN ESPOSICION DE CUARESMA. AL LIBRO DE ORO.

PLAZUELA DEL ANGEL, NÚMERO 12.

## PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN SU GENERO

DE

Devocionarios y Semanas Santas en latín, latín y castellano, en toda clase de letra, chica, mediana y grande, ediciones españolas y extranjeras, con encuadernaciones en pasta, tafilete, chagrin, búfalo de todas clases y colores, marfil, nácar, piel de Rusia, guata de la Renaissance, y las magníficas encuadernaciones de la Exposición de París, construidas por sus mejores artistas, y sacadas de las bibliotecas de los reyes, emperadores, y otras personas notables por su buen gusto. Los hay desde 2 a 2,000 rs. Rosarios engarzados en plata, oro y en falso, de coco, corona, palmera de Jerusalén, azabache, cornerinas de todos colores, marfil, nácar, etc., desde 2 a 3,000 rs. Registros de cintas para libros, y estampitas de ilusión y sorpresa, de infinita variedad y caprichos, desde 3 rs.

BASES DE LA CASA.—1. Todes los artículos marcados en el encabezamiento no podrán remitirse por el correo como las demás obras, y si por diligencias o mensajerías, siendo el porte de cuenta y riesgo de quien los pida.

2. No se remitirá ningún pedido sin que anticipadamente se reciba su total importe en sellos de franqueo de los de 4 cuartos, libranzas de correos, u otro conducto de fértil cobro.

3. Para remitir francesas de porte y certificadas las demás obras en rústica, se mandará, además de su total importe, un 10 por 10; y para las que se anuncian con encuadernaciones de pasta, tafilete y chagrin, un veinte por ciento.

CORRESPONDENCIA.—Se dirigirá á Doña Antonia Zanon, Plazuela del Angel, número 12, en Madrid.

### DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS DE LA ESPOSICION DE PARIS.

VISITAS AL SANTISIMO Sacramento y a María Santísima, para todos los días del mes, aumentado con la misa diaria, confesión, comunión, oficio del Santísimo, estafones de Semana Santa, etc.; pasta con láminas 3 rs.; tafilete 6 y cortes dorados 8.

### ADMIRABLE BARATURA.

TESORO RELIGIOSO, con todos los rezos, confesión, misa, cuarenta horas, via crucis, evangelios, etc. Nueva edición, mejorada y con láminas: en pasta a 2 rs., en tafilete a 5, con cortes dorados a 8 y con plancha de oro a 10.

EL DIAMANTE, con todos los ejercicios y prácticas del cristiano, aumentado con la Semana Santa. Consta de 416 páginas, con láminas: en pasta a 4 rs., en tafilete a 8, con cortes dorados a 10 y con plancha de oro a 12.

EL CLAVEL RELIGIOSO. Devocionario con Semana Santa, dedicado a los niños; letra hermosa, echo láminas: pasta 3 rs., tafilete 4, con cortes dorados 5, y con plancha de oro 6.

### EL DIAMANTE DE LA RELIGION.

Novísimo Devocionario y el más completo de todos los publicados con el título del Diamante.

Contiene todos los rezos y prácticas propias para la salvación del cristiano, tanto para casa como para la iglesia; aumentado con los cánticos, himnos y salmos en latín y castellano, seguido con una Semana Santa con todos los divinos oficios, las cuatro pasiones, tinieblas, via-crucis, monumentos, misa diaria en oraciones y en latín y castellano, con los evangelios de las principales festividades, confesión, comunión, oficio del Santísimo, etc. Letra clara y espaciosa, con orlas, doce láminas enteramente nuevas grabadas sobre acero y dos doradas; en tafilete 16 rs., y cortes dorados 20.

CHAGRIN DE PARIS. Especialidad de encuadernación de esta casa y la única adoptada por la elegancia de la corte, 40 reales: con aros dorados ó plateados y broche, 50.

CON RIFALO BLANCO ó tapas de concha 53 y 60, y con miniatura 64 y 70.

CON TAPAS DE MARFIL, CON esculturas de cruz, ó con alguna divina imagen virgen, etc., desde 100 rs. en adelante, según el mérito del trabajo; con magnífica miniatura desde 100.

GRANDES ESCULTURAS de marfil, que cojen toda la tapa, trabajada y con grandes figuras en relieve de divinas imágenes de los sagrados misterios de Jesús y de María, desde 240, 300 y 350 en adelante, pues los hay de extraordinario mérito.

CON TAPAS DE NÁCAR de leje, que es lo de más perspectiva y que más llama la atención; pues todos conocen su valor, adornada con cruz de plata ó con preciosa miniatura a 100 rs., y con magníficas esculturas de divinas imágenes que ocupan toda la tapa desde 300 en adelante.

EL ÁNGEL CONDUCTOR. Precioso Devocionario con Semana Santa dedicado a los niños. Letra clara y hermosa, adornado con ocho láminas finas y 256 páginas, plancha de oro a 12; chagrin fino a 16; en terciopelo con broche y cantoneras 20; con adornito 23; con Cruz ó Virgen 28; con ocho cantoneras 36; con terciopelo blanco 41; con tapas negras ó blancas, marfil, nácar, de diferentes clases y precios.

### EUCOLOGIO ROMANO

#### HISPANO-AMERICANO.

Hermosa y gran edición para París, España y América, y el Devocionario más completo de cuantos se han publicado. Libro preciso para el feligres instruido y para el eclesiástico, por contener un Missal con todas las misas de las festividades en latín y castellano, como igualmente las visperas, himnos, salmos, sequencias, letanías, etc.; además, visitas al Santísimo, voto de ánimas, rosario, trisagio, oficio de la Virgen, confesión, comunión,

etc.; rezos de casa, y por último, la Semana Santa, que completa el libro más grandioso del cristiano, y al que tienen concedidas innumerables indulgencias diferentes prelados; ilustrado con preciosas láminas doradas, de colores y de acero por los mejores artistas de París, entre las que se encuentran un magnífico cuadro para casamiento y la sin igual copia de la Perra de Murillo, admiración de las artes.

Un tomo de 823 páginas con las magníficas láminas dichas, en tafilete con lindos relieves 34; con cortes dorados 40; con chagrin de Paris 50, y con aro y broche 70;

NRA. En todos los devocionarios que se anuncian, hay las preciosas encuadernaciones de la «Renissance» de la Exposición de París con aceros, cuadros de fantasía, y la última novedad de miniaturas pintadas en los mismos cantos, desde 80 a 1,000 rs.

### OBRAS VARIAS.

WATEL. Derecho natural y de gentes: cuatro libros, 30 reales, en 20.

ESTUDIOS PRÁCTICOS de administración por Silvela. Un tomo en cuarto grueso: 80 rs., en 12.

LAS SEIS PARTIDAS, extractadas. Edición completa, 100 rs., en 30.

PACHECO. Estudios de legislación y jurisprudencia, 30 rs., en 16.

ECONOMIA POLITICA, por Blanqui, y vocabulario, 10 rs., en 5.

POIRIER. Contrato del matrimonio y potestad del marido sobre la persona y bienes de la mujer, etc. 20 rs.

MUESTRAS DE ESCRIBIR la hermosa letra española. Diez planas; 8 reales, en 4.

ARITMÉTICA de Aguerribal, con 500 problemas de todas las reglas. Un tomo en cuarto: 12 rs., en 6.

IROLOGIA, gramática, lógica y retórica, por el Dr. D. Basilio Pacheco. Un tomo en cuarto: 14 reales, en 8.

MANUAL DE FÍSICA y recreaciones nuevas y divertidas. Experimentos sorprendentes y de fácil ejecución, por el célebre M. Julio Fontenelle. Dos tomos: 30 rs., en 16.

MANUAL ENCICLOPÉDICO en forma de diccionario, que contiene invenciones y descubrimientos, órdenes militares y religiosas, estadística universal de todos los reinos: 24 reales, en 8.

MINERALOGIA MODERNA. Conocimiento de los minerales: dos tomos con láminas: 20 rs., en 8.

DON QUIJOTE, ilustrado por Clemençón, con láminas, 160 reales en 40.

Don Quijote, ilustrado por Pelleri, hermosa edición con sus primitivas láminas, cuatro tomos, 160 rs., en 60.

NARVAEZ. Su historia, en folio: 40 rs.

MAROTO. Vindicación y manifestaciones: 10 rs.

EL AGRONOMO. Manual práctico de instrumentos para la agricultura, con mas de cien figuras: 20 rs., en 12.

MANUAL DE RIEGOS y aplicación de las aguas al cultivo de los campos, con mas de cien figuras: 30 reales, en 16.

CAMINOS DE HIERRO y práctica del servicio: en cuarto: 10 rs.

## NOVISIMO DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA,

ARREGLADO Á LA ÚLTIMA EDICION PUBLICADA POR LA

ACADEMIA ESPAÑOLA,

y aumentado con mas de 20,000 voces nuevas e infinitud de etimologías, artes y oficios.

Ilustrado con infinitud de grabados para su mejor inteligencia.

Obra la más completa en su clase, por haber tenido á la vista para su redacción todos los diccionarios publicados en España y en el extranjero, y los de todas las academias: redactado por una sociedad bajo la dirección de don Ramón Campuzano.

Obra cuyas primeras tiradas han sido arrebatadas, pues las láminas que la adornan hacen mas inteligibles las voces y lo dan un prestigio sin igual: dos tomos con 1,600 páginas en folio, 60 rs., y en pasta 70.

### DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA,

PARA 1861.

según la ortografía de la Academia, aumentado con 2,000 voces nuevas, libro preciso para hablar con perfección, escribir correctamente y entender lo que se lee; novena edición, 1,175 páginas 60 rs., se da en 20; en tafilete con lindos relieves 26.

AÑO CRISTIANO Y FASTOS DEL CRISTIANISMO. Glorias, martirios peregrinaciones, padecimientos, vida y milagros de todos los santos del año, según el P. Crescens y demás expositores sagrados.

Obra superior á todas las de su clase, pues sus argumentos, narrados de una manera sorprendente y digna de la época, hace que aun el mas pervertido libertino no pueda menos de leerla con interés y entusiasmo. Cuenta de dos tomos en folio, hermosa edición con mas de 200 láminas finas: 400 rs., en 120, y pasta 160.

DEVOCIONARIO DE LA SEMANA SANTA, en latín, edición pequeña: en tafilete de 12, 14, 16 y 20 rs.

SEMANA SANTA en latín con magnífica letra gruesa y láminas: en tafilete negro y chagrin, de varias clases y precios, desde 50 rs.

SEMANA SANTA en latín y castellano, publicada por la Sociedad Religiosa. Magnífica edición completa en letra redonda y grande como la de este renglón:

Oh eterna sabiduría

Contiene todos los divinos oficios,

CHINCHE Y PULCAS, piejos y ladillas, y destruirlos fácilmente: 4 reales, en 2.

BARNICES Y CHIROLAES. Fabricación y secretos, dorar y platear: 4 reales, en 2.

ARTE DE PINTAR de todas maneras, al alcance de todos: 6 rs., en 4.

CURIOSIDADES y secretos para las artes y para el tocador: 4 rs., en 3.

ARTE DE DISCER animales, vegetales y minerales: 8 rs., en 2.

TELEGRAMAS ELECTRÓNICOS con láminas que los representan: en cuarto: 8 rs.

ROBINSON. Aventuras maravillosas y sorprendentes, con láminas: dos tomos, 20 rs., en 12.

ARTE DE HACER CHARADAS, enigmas, etc.: 6 rs., en 2.

CONCILIO DE TRENTO, traducido según la edición auténtica de Roma, hermosa edición en latín y castellano por Ayala, 30 rs., y solo en latín, 6.

COMULGADOR GENERAL, ó recopilación de oraciones para recibir los santos Sacramentos, sacadas de los mejores autores, con láminas, un tomo en octavo, 12 rs.

HERALDICA Y BLASON. Obra del alcalde de todos, ilustrada con 128 figuras; nueva edición: 20 rs., en 9.

APÉNDICE, con las insignias, cruce de distinción españolas y extranjeras, con láminas: 14 rs., en 7.

LA VIDA DEL SIGLO. Del clero y de su misión: en cuarto: 16 rs., en 6.

JITANOS. Historia, usos y costumbres, y diccionarios de su dialecto: 8 rs., en 4.

HERALDICA Y BLASON. Obra del alcalde de todos, ilustrada con 128 figuras; nueva edición: 20 rs., en 9.

ARTE DE TINTAS. Negras, de todos colores, de plata y oro, modo de hacerlas fácilmente, aumentado para hacer lares, arenillas, etc.; última edición: 2 rs.

LAS CARTAS MÁGICAS, ó sea el gran libro de los oráculos de Napoleón, para adivinar la suerte de cada uno, 8 rs., en 2.

EL CORAZON DE UN BANDIDO. Preciosa obra popular y original; las dos partes en un tomo con láminas, 8 rs., en 4.

MATILDE. Memorias de una joven ilustrada, con 51 láminas, 51 grabados, que le dan otro tanto realce, 12 rs.

CUENTOS MARAVILLOSOS de magia y encantos; edición grande ilustrada con 12 láminas ó grabados, 8 rs.

TESORO DE LA SABIDURIA. De todos los siglos y de todos los países, y eternas verdades escritas por todos los sabios para la felicidad del género humano, en 8 rs., en 2.

EL TESORO DEL TOREO. con los retratos de los lidadores, 70 reales, en 40.

ENFERMA DEL CORAZON. Célebre novela: dos tomos con láminas, 40 reales, en 20.

LIBRO DE ORO DE LAS CONCIENCIAS. Un tomo con láminas, 8 rs., en 4.

SERMONES COMPLETOS de Masillón: seis tomos en cuarto; valía la edición primitiva 160 rs., en 80.

DIABLO COQUEJO. Aventuras galantes, de lujo, con 175 grabados: 80 rs., en 20.

HISTORIA DEL TOREO, con los retratos de los lidadores, 70 reales, en 40.

ENFERMA DEL CORAZON. Célebre novela: dos tomos con láminas, 40 reales, en 12.

CUENTAS AJUSTADAS á todos precios, ventas y compras, con entresos y quebrados, y reducción de monedas: 4 rs.

ALONSO BAREA. Minero perfecto: 16 rs.

EL LIBRO DE LOS ORADORES y REATORES, hermosa edición: 20 reales, en 8.

RIQUEZAS DE MINAS. Arte de descubrir minas yanalisis, y ensayo de sus metales: 5 rs., en 4.

LOTERIA, ó la mina de oro. Estacciones, jugadas, la del millón, del diablo, tarifas, cábala, etc. Obra nueva, en 8.: 8 rs., en 4.

NOVISIMO ESTILO DE CARTAS, memorias y esquelas, tratamientos y modicos de todas clases: 6 reales, en 4.

AVVENTURAS DE TELEMACO, ilustrada con láminas; edición grande con 30 grabados: 8 rs.

ARTE DE ECHAR LAS CARTAS. Unica edición ilustrada con láminas y ejemplos prácticos al alcance de todos: 8 rs., en 4; y con la baraja de las 48 cartas, 6.

CANTO DEL TRESILLO, con láminas, leyes penales, etc.: 5 rs